

Plantaron especies nativas como quillay, huingán, litre, molle, maqui, espino y maitén.

MATEO POMMIEZ

Más de 300 voluntarios se congregaron en las primeras horas de la mañana del sábado en la Reserva Nacional Lago Peñuelas, ubicada en la Región de Valparaíso, para participar en el inicio del Plan de Reconstrucción de la reserva, afectada por los incendios de este verano.

Se estima que los siniestros que afectaron a la zona en febrero consumieron alrededor de 3.130 hectáreas de la reserva, lo que representa un 33% de su superficie total.

La directora de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Aida Baldini, explicó que, aunque esta fue la primera jornada de reforestación en la reserva, se trató del inicio simbólico del programa. No obstante, las forestaciones masivas no comenzarán hasta el próximo año. "Podremos empezar a plantar en abril o mayo, después de las primeras lluvias", detalló Baldini.

Por ello, esta jornada tuvo como objetivo la reforestación de 2,6 hectáreas, donde se plantaron 1.800 árboles nativos como el quillay, huingán, litre, molle, maqui, espino y maitén.

"Estamos trabajando con especies propias del bosque esclerófilo. Este tipo de bosque tiene estrategias de crecimiento y defensa contra la sequía y las altas temperaturas, y hemos aplicado esos criterios para seleccionar las especies", explicó Baldini.

Para esta reforestación, los voluntarios recibieron una capacitación técnica a cargo de Conaf. Además, se preparó la tierra y se cavaron hoyos del tamaño adecuado para cada especie plantada.

Entre los más de 300 voluntarios que participaron, Javier de 37 años expresó: "He sido voluntario en otras actividades, esto me parece una oportunidad excelente para devolver a la naturaleza lo que ha perdido. Además, es agradable compartir con las personas en estas circunstancias. Me parece una excelente iniciativa, sobre todo plantar con especies nativas, que son como los chilenos: bien 'aperradas'".

La directora ejecutiva de Conaf también destacó que este voluntariado marca el inicio del Plan de Reconstrucción de la Reserva Nacional Lago

Se calcula en cuatro años el tiempo que tomará reforestar las 3.000 hectáreas dañadas.



CEBIDA

Se encargaron de plantar 1.800 árboles nativos en 2,6 hectáreas afectadas

300 voluntarios dieron la partida a la reconstrucción de la Reserva Nacional Lago Peñuelas

Peñuelas, un proyecto a largo plazo que contempla la recuperación del bosque nativo, la reconversión de plantaciones, la silvicultura preventiva, el control de especies invasoras y la restauración de la infraestructura de los viveros.

En cuanto al tiempo estimado para reforestar las más de 3.000 hectáreas afectadas, Baldini comentó: "Estas hectáreas forman parte de un programa de donaciones gestionado por el Ministerio de Hacienda, que distribuye los fondos a diferentes proyectos. Se ha priorizado la reforestación de Peñuelas y el Jardín Botánico, y para ello tenemos un plazo

de cuatro años".

Plantación

Aida Baldini también detalló que las plantaciones se están realizando de manera organizada: en algunos casos, se están plantando especies en hilera, alternando plantas de diferentes tipos. En otros casos, se realizarán plantaciones en núcleos, donde las plantas estarán más juntas, formando así pequeños bosques.

¿Se toman precauciones para evitar incendios, directora?

"Por supuesto. Estamos trabajando

en la reestructuración del paisaje, e incorporaremos novedades llamativas. Por ejemplo, vamos a revegetar los cortafuegos: retiraremos la vegetación existente, pero utilizaremos plantas que realmente ayuden a impedir el avance del fuego. Así evitamos dejar el suelo desnudo, que es muy triste cuando solo se ve tierra".

¿Alguna en particular?

"Estamos en plena campaña para establecer 'tocas', una planta que crece cerca de la playa y es ideal para zonas de alto riesgo. La idea es usarla para crear cortafuegos efectivos".